
Vorrede.

Ich habe schon in meinen Grundlehren der bürgerlichen Baukunst die Theorie von dem Bau nicht rauchender und feuerfester Schornsteine vorgetragen, aber freilich sehr kurz, weil man in einem Lehrbuche nur das Wesentliche der Wissenschaft abhandeln kan, die man sich zu seinem Augenmerk gemacht hat. Weil ich nun schon damals Willens war, eine ganz vollständige Abhandlung über den Bau vollkommen eingerichteter Schornsteine herauszugeben, und ihre gute Einrichtung ein in jedem Betracht höchst wichtiger, ja wol der erste Vorwurf eines Baumeisters ist, wenn